



Au service
des peuples
et des nations

Version 13# 35

**Compte rendu de la visite de courtoisie de Madame F. Bintou Djibo à
Madame Anta Sarr, Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfance**

Dates de la réunion : 30 septembre 2013, à partir de 17 :00

Lieu : Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfance, Dakar

Participants :

Madame Anta Sarr, Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfance
Madame F. Bintou Djibo, RR PNUD, RC SNU
Monsieur Adama Ly, PNUD
Monsieur Ousmane KA, Coordonnateur CSO

A la suite de la nomination des membres du nouveau Gouvernement dirigé par Madame Aminata Touré, premier Ministre, Madame F. Bintou Djibo, Représentant Résident du PNUD et Coordinatrice du Système des Nations Unies a retenu des visites de courtoisie aux nouveaux Ministres des départements avec qui le PNUD et le SNU ont tissé de solides relations de coopération par rapport à leurs avantages comparatifs dans l'appui et l'assistance à l'action gouvernementale.

C'est dans ce cadre que s'inscrit la visite de courtoisie faite le lundi 30 septembre 2013 à Madame Anta Sarr, Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfance. Madame F. Bintou Djibo à l'entame de son propos a présenté les missions du SNU et celles du PNUD dans l'appui à l'action des agences gouvernementales de coopération à travers l'agence gouvernementale de coordination.

A cet effet elle indique qu'elle assure trois fonctions comprenant 1] les fonctions de Représentant Résident du PNUD, 2] de Coordination des agences du SNU au nombre de 30 impliquant une équipe de 1,200 personnes au Sénégal et 3] d'Officier de Sécurité de tout le SNU dans la Sous-région pour un personnel total se chiffrant avec leur famille, à environ 4,000 personnes.

Elle a par la suite souligné le rôle fondamental du PNUD dans la lutte contre la pauvreté, le développement durable, la réduction des inégalités et de l'exclusion sociale, l'éradication de l'extrême pauvreté, la protection sociale des couches les plus vulnérables et leur autonomisation à travers les bourses économiques, et l'entreprenariat avec un renforcement des capacités techniques et managériales en particulier en milieu rural pour la création d'emplois à travers la modernisation et l'accroissement des systèmes familiaux de production et la prise en charge des chaînes des valeurs pour la création de richesses et la promotion de la sécurité alimentaire.

Dans ce contexte, soulignera Madame Djibo, une effective synergie des actions de toutes les parties concernées est nécessaire pour une meilleure efficacité. Dans cette optique, elle précise que la concentration de toutes les formes de bourses – bourses familiales, couverture maladie universelle – bourse économique du PNUD avec les mutuelles d'épargne et de crédit et l'entrepreneuriat - au sein des mêmes cibles, serait de nature à permettre aux familles vulnérables bénéficiaires de se relever d'abord et de se prendre en charge par la suite et ainsi sortir du fichier qui intègre progressivement et au fur à mesure de l'évolution de la mise en œuvre, de nouveaux inscrits jusqu'à l'éradication de l'extrême pauvreté.

Par la suite elle a informé que les autres Chefs d'Agences du SNU comme notamment l'ONUFEMME et l'UNICEF viendront rencontrer madame le Ministre pour présenter leurs missions et programmes de travail avec le Gouvernement.

A la suite de cette présentation, Madame le Ministre a remercié Madame Djibo pour cette importante visite de courtoisie qui lui a permis de voir que le PNUD constitue le moteur de la locomotive de son département en référence à l'importance de sa mission et des actions en cours de mise en œuvre dans la lutte contre la pauvreté, les inégalités et l'exclusion sociale pour un développement durable au profit des familles.

Elle a par la suite indiqué l'importance du renforcement des capacités au profit des parties concernées des structures de son département ministériel pour son meilleur efficacité et efficience dans l'atteinte des résultats attendus avant de solliciter l'appui du PNUD dans la mobilisation des fonds de la BID d'un montant d'environ 10 millions USD au profit de son département, dans la lutte contre la pauvreté et l'autonomisation des familles bénéficiaires. Cette mobilisation devrait être faite au plus tard dans 6 mois au risque de perdre ces fonds.

En réponse à cette requête, Madame Djibo indique que la formulation d'un projet prend toujours du temps et que la meilleure option en référence à l'urgence signalée est de passer directement à la programmation dans le cadre du PRODES. Cette option sera ainsi l'occasion d'ouvrir d'autres antennes en plus de celles de Saint-Louis, Louga et Matam.

Madame le Ministre a par la suite salué cette remarquable opportunité qui lui est ainsi offerte et a profité de l'occasion pour instruire la mise en œuvre de cette remarquable idée en demandant à Monsieur Ousmane KA, Coordonnateur national de la CSO/PLP d'assurer l'ancrage technique dudit programme dans le cadre d'une fusion programmatique et opérationnelle avec le DAP du PRODES.

A cet effet Madame Djibo a proposé que MM. Ousmane Ka et Adama Ly du PNUD, prennent les dispositions nécessaires pour l'opérationnalisation de cette directive de Madame le Ministre en rapport avec les parties concernées : PNUD-BID et MEF. Madame le Ministre a accepté avec beaucoup d'intérêt cette proposition et espère voir cette importante programmation réalisée pour un prompt démarrage de sa mise en œuvre.

Dakar, le 30 septembre 2013.

Adama Ly.